



Alumna: Velasco Pinto Alondra Yessamin

Materia: Taller De Elaboracion De Tesis

Catedrático: Cordero Gordillo María Elena

Trabajo: Ensayo

Grado: 9°

Carrera: Psicología

Comitán de Domínguez Chiapas a 04 de Junio de 2020

PASIÓN POR EDUCAR

La experiencia investigadora

“Para liberarse, la mujer debe sentirse libre, no para rivalizar con los hombres, sino libres en sus capacidades y personalidad” Indira Gandhi (1917-1984). El subirse al tren de este hermoso camino a nuevos conocimientos fue la mejor de las experiencias a lo largo de la carrera universitaria, si bien desde el principio de estudiar la licenciatura, gran parte de la sociedad tiene una idea errónea de lo que es realizar una tesis por lo tediosa que se escucha y en ocasiones nos haga sentir miedo, por sentirnos incapaces de realizar una, en muchas ocasiones escuchamos a personas que están en el proceso de tesis muestran estrés, dificultades para terminarla, y eso que observamos terminan por ponernos estereotipos que nos hacen ver de manera errónea lo que implica hacer una tesis.

Sin duda alguna podemos comprender lo importante que es para nuestra preparación como profesionales llevar a cabo una investigación, y no verlo únicamente como un requisito forzoso para una titulación, sino más bien como la formación y creación de conocimientos nuevos, porque en el proceso de mi investigación el cual se trata de las practicas machistas en las mujeres, pudimos analizar más a fondo quizá una de las raíces de esta problemática social que a largo de la historia se ha venido arrastrando de generaciones en generación con un fuerte incremento en la violencia de genero con consecuencias graves para las mujeres que es el feminicidio. Dentro de la comunidad en que vivo desde la infancia vi grandes familias con conductas machistas, como se ponían a las mujeres como inferiores violando cada uno de sus derechos, ellas ni siquiera podían opinar acerca de sus hijos, familia mucho menos de su vida misma, reprimidas gran parte de sus años en sus hogares sin poder hacer nada; fue de este modo como me inspiro él estudio e investigar dicho tema, para ir en busca de los factores, consecuencias como de soluciones para poder trabajar en la equidad de género, con pequeños pasos pero notorios dentro de la comunidad en que vivimos.

En la ardua búsqueda de información para la base teórica de la investigación pude darme cuenta que en la gran mayoría de las causas de una dinámica familiar machista es la propia mujer, y no solo el hombre es quien lo practica, una importante luchadora feminista nos dice la siguiente frase “No nacemos como mujer, sino que nos convertimos en una” Simone de Beavoir (1908-1986); y esto tiene toda la razón a raíz de nuestra casa nosotros somos formados con dicha educación, la cual es transmitida por nuestra madre porque es lo que el trabajo intenta mostrar, que toda practica machista es aprendida de la infancia al observar la relación de los padres, desde los tratos con pequeñas conductas dentro del hogar, el que la madre este únicamente para las labores domésticas, no tome decisiones, le sirva a los

hombres, etc. Por ello la inspiración a realizar de dicho tema, porque México es uno de los principales países con altos índices de machismo, casi símbolo de nuestra cultura.

Pero el buscar y analizar la historia no era suficiente, ya que básicamente eran sucesos que ya habían pasado, una pieza fundamental si es entender las raíces del problema pero también la actualidad y por qué siguen habiendo casos de machismo, a pesar de la evolución y cambios que ha habido en la sociedad mexicana, por lo tanto no es tema ajeno al entorno en el que vivimos, y se tomó como muestra el pequeño espacio de donde vivo, para conocer como las mujeres tan cercanas aún están con machismo dentro de su hogar y su familia.

Al inicio del trabajo todo se veía con éxito y sin dificultades al realizar la estructura de nuestra tesis, pero la situación se tornó difícil por la situación de la pandemia en la cual aún estamos pasando, por lo que la recolección de datos tan importante para la comprensión y comprobación de nuestra hipótesis tomará un sentido positivo o negativo, pero gracias a la tecnología se ha hecho posible la aplicación de encuestas con la población elegida, sabemos que al tener la elección de la muestra como de las técnicas a utilizar la práctica no es tan difícil pero por la situación antes mencionada pudo no haberse logrado, la motivación para seguir adelante fue la importancia de poder hacer un cambio en este aspecto en nuestra sociedad ya que el bienestar de muchas mujeres podría lograrse, así mismo de ir disminuyendo con el tiempo el machismo en México.

Al principio de este trabajo se hizo mención de las ideas erróneas de lo que es hacer una tesis, pero en gran parte es todo lo contrario pues es gracias a esta investigación que pude lograr comprender la situación social, psicológica de las mujeres que desde la infancia han venido cargando dentro de su familia de origen como la que construyen en su adultez, y son estos factores que pueden marcar la diferencia y el cambio que mi investigación dese lograr. Es importante hacer mención que mucha de la motivación e inspiración para este proyecto fue las vivencias del entorno, ya que es un tema con poca intervención por parte de autoridades, y todo cambio empieza por uno mismo; por ello la obtención de resultados favorables a la hipótesis nos permitirá intervenir de manera adecuada iniciando en nuestra pequeña comunidad.

De este modo dicha experiencia como investigadora ha sido de las mejores en mi vida, no olvidando de la importancia con la que la profesora nos motivaba durante su clase, si bien las investigaciones son muy importantes sin importar que profesión estés estudiando, todos podemos lograr un cambio en nuestra vida como en la sociedad.

Bibliografía

ACCION, F. A. (Enero de 2020). *AYUDA EN ACCION*. Obtenido de Frases importantes en la historia: <https://ayudaenaccion.org/ong/blog/mujer/frases-mujeres/>

UDS. (2020). Antología taller de elaboración de tesis. Comitán de Domínguez Chiapas.